

*Ricardo Lagos*

CHILE EN URUGUAY

## Alto nivel de acuerdos logró Batlle con Lagos

■ Los presidentes de Chile y Uruguay, Ricardo Lagos y Jorge Batlle, alcanzaron ayer altos niveles de entendimiento en materia de relaciones binacionales y multinacionales, que hoy se verán reflejados en una declaración conjunta.

Lagos abrió una cuota de esperanza para la apertura de los mercados internacionales a las carnes uruguayas, al reconocer en las explicaciones brindadas por Batlle, la rapidez y transparencia con que nuestro país había enfrentado el foco de aftosa aparecido en la frontera con Brasil.

El mandatario chileno dictará hoy conferencias en el Paraninfo de la Universidad y en un almuerzo ofrecido en su honor por la Asociación de Dirigentes de Marketing (ADM), pero previamente se reunirá con el presidente del Frente Amplio, Tabaré Vázquez, en el Radisson Victoria Plaza.

GERARDO CORREA

**Primera Sección, página 8**

AUSPICIOSO | El presidente chileno dijo que la transparencia y rapidez con que se enfrentó la aftosa abrirá mercados

# Lagos alentó esperanzas para carnes uruguayas

La reapertura del mercado chileno a las carnes uruguayas, el propósito de seguir incrementando el comercio bilateral entre Chile y Uruguay y la necesidad de acelerar el proceso de rebajas de aranceles en el Mercosur — a los efectos de posibilitar el ingreso como socio pleno del país trasandino a este organismo — fueron los principales temas que abordaron los presidentes Ricardo Lagos y Jorge Batlle, en el encuentro de una hora que mantuvieron ayer en el séptimo piso del Edificio Libertad.

En la oportunidad, Batlle informó detalladamente al mandatario chileno sobre la forma en que el gobierno de nuestro país encaró el problema del foco de aftosa detectado en el departamento de Artigas.

Cuando Lagos se retiraba de la sede presidencial acompañado por Batlle y se le preguntó su impresión personal sobre los resultados de la reunión, la calificó de "muy útil y muy importante". Consultado sobre si se había conversado de la posibilidad de una apertura del mercado chileno a las carnes uruguayas, Lagos comentó que Batlle le había explicado claramente la forma "tan rápida y transparente" con que había reaccionado Uruguay ante el problema de la aftosa.

"Eso creo que le permite abrir no solamente el chileno, sino todos los mercados", señaló el presidente de Chile. "No se preocupen ustedes, está todo arreglado", apuntó a su costado Batlle, en una salida que fue festejada con risas del mandatario chileno y cortó el breve diálogo con los periodistas.

**ENTENDIMIENTOS.** Hoy habrá una declaración conjunta de los presidentes de Chile y Uruguay, donde se resumirán los alcances de los acuerdos alcanzados en los asuntos binacionales y multinacionales que fueron analizados en la reunión que ambos mantuvieron con sus asesores ministeriales. También, antes de dejar esta noche suelo uruguayo, Lagos ofrecerá una conferencia de prensa en el Edificio Libertad. Fuentes del gobierno uruguayo adelantaron a El País, que Batlle y Lagos llegaron a un alto nivel de entendimiento y coincidencia en todos los temas abordados, sin entrar en detalles.

▶ Uruguay y Chile alcanzaron un alto nivel de entendimiento, tras la reunión de los presidentes Jorge Batlle y Ricardo Lagos.



REGALO. Batlle le regaló a Lagos el testamento del héroe chileno José M. Carrera, muerto en 1812

Lagos cumplió en la jornada de ayer una extensa agenda, que se inició con la colocación de una ofrenda floral al pie del monumento al general José Artigas, en Plaza Independencia, donde recibió además el saludo de los residentes chilenos en el Uruguay, quienes le dedicaron una canción y bailaron una cueca con trajes tradicionales.

En la oportunidad, Lagos explicó cuáles son las cosas que se piden a Chile de una asociación plena con el Mercosur. Señaló que el Mercosur tiene dos componentes de entendimiento, uno político y otro comercial, y dijo que para alcanzar el segundo, es necesario compatibilizar "lo que es el entendimiento aduanero comercial del Mercosur, con lo que es la realidad de Chile".

Destacó que el Mercosur y su país tienen aranceles distintos y que "las negociaciones apuntan a

establecer un cronograma donde los aranceles converjan" y que en tanto eso no ocurra, "los países deben tener su propia autonomía comercial".

En lo que refiere a los entendimientos políticos y en materia institucional que se deben dar en el Mercosur, Lagos — en un discurso coincidente con el que ha venido expresando el gobierno uruguayo — afirmó "que tiene que haber convergencias de las políticas macroeconómicas".

"No sacamos nada con discutir

que tenemos todos los aranceles similares — subrayó — si tenemos devaluaciones muy grandes de una moneda con respecto de las otras".

Agregó que "no se avanza en un proceso de integración cuando existen condiciones económicas muy diversas", y señaló que por eso Chile ha propuesto dos temas para resolver por los socios del mercado subregional, la necesidad de convergencias en políticas macroeconómicas y la institucionalidad de un órgano para la resolución de las controversias.

EN EL PARLAMENTO

## “Apostar a la globalización e integración”

■ El presidente chileno, Ricardo Lagos, subrayó ante el Parlamento la necesidad de apostar a la globalización y los caminos de la integración en alusión al Mercosur, acuerdo comercial que no se observa como “un simple instrumento de comercio que se agota en la discusión de aranceles”.

“Vemos el Mercosur como un camino que nuestros países transiten hacia una globalización que sea ventajosa para nuestros pueblos”, dijo Lagos ante senadores y diputados que escucharon con atención su discurso de treinta minutos.

Al ingresar al recinto donde se reúne la Asamblea General, Lagos fue ovacionado por el pleno de legisladores y saludado desde las barras con banderas de su país por una veintena de ciudadanos chilenos residentes en Montevideo.

“No seremos nada si no tenemos capacidad de producir ciencia y tecnología en nuestros países”, dijo en una parte de su discurso.

Aseguró luego que “Chile está disponible para pensar el Mercosur como un instrumento en grande” y a continuación reflexionó que “reducirlo sólo a un debate de aranceles es empequeñecer nuestros sueños y para eso no estamos disponibles”.

En otro momento de su mensaje al Parlamento, Lagos discutió sobre el curso que lleva la globalización y planteó las medidas necesarias para orientar su rumbo. “La forma en que nuestros países participen en este proceso va a determinar los resultados de cada uno”.

“Así como no debemos sufrir las injusticias de andar en solitario o en silencio, tampoco podemos culpar a otros por lo que nosotros no seamos capaces de hacer”, aconsejó Lagos.

Cuando llegó a la sede del Parlamento con sensible retraso respecto a la agenda oficial, Lagos fue recibido por el presidente de la Asamblea General, Luis Hierro, quien apeló en sus palabras de bienvenida a que Chile y Uruguay asuman los desafíos de la nueva economía, pero recordando siempre a los mandatos de la equidad social y sin descuidar las metas de la “responsabilidad fiscal”.

Hierro afirmó que ambos países “hemos sufrido el oscurantismo de las dictaduras y el renacer de las democracias” y destacó a Chile como un país “con inteligencia y valor para enfrentar los desafíos”.

# *No hubo planteo por el caso de Eugenio Berríos*

■ El presidente de la Suprema Corte de Justicia, Juan Mariño, informó que no recogió ningún planteo del presidente chileno Ricardo Lagos sobre las actuaciones que cumplió la justicia uruguaya en relación con la desaparición y muerte en nuestro país de Eugenio Berríos, y agregó que hasta el momento no se ha recibido ningún exhorto de parte de la justicia chilena en el mismo sentido.

Lagos concurrió en la mañana de ayer al Palacio de Justicia, donde se reunió con las autoridades del Poder Judicial, en una visita que Mariño aclaró que tuvo un carácter puramente protocolar, donde ambos habían puesto particular énfasis en sus discursos en la necesidad de profundizar la unión de los pueblos de Chile y Uruguay, históricamente

hermanados desde las luchas de la independencia hasta el presente.

Mariño destacó que también coincidió con Lagos, en la importancia que tenía tanto para Chile como para Uruguay, preservar la independencia del Poder Judicial, y que hablaron sobre los sistemas penales y procesales imperantes en ambos países.

Lagos, por su parte, ya había adelantado que el caso Berríos no figuraba en su agenda de conversaciones con las autoridades uruguayas, por considerar que el mismo debía canalizarse a través de los ámbitos correspondientes de la justicia. Consideró, no obstante, legítima la inquietud del ex presidente chileno Eduardo Frei, de querer esclarecer las circunstancias en que murió su padre.